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ИСМИ: Узбекско-южнокорейское сотрудничество позволит
превратить Центральную Азию в ключевое звено в
цепочке глобальных поставок товаров и услуг на внешние
рынки

Заместитель директора ИСМИ С.Валиев прокомментировал выступление Президента Республики
Узбекистан  Ш.М.Мирзиёева  на  Втором  Международном  форуме  Северного  экономического
сотрудничества

Данное мероприятие стало одним из наиболее значимых событий в Азии, среди проведенных в
текущем году. В повестку дня вошли такие актуальные вопросы, как совместное преодоление
последствий  пандемии  и  расширение  международного  партнерства  в  сфере  социально-
экономического  развития.

Глава  Узбекистана  в  своем  выступлении  еще  раз  обозначил  твердую  приверженность
многостороннему  сотрудничеству  с  целью  преодоления  насущных  современных  проблем.  Он
уделил особое внимание приоритетам взаимодействия на данном этапе в условиях продолжения
борьбы с пандемией COVID-19.

Общеизвестно, что Сеул реализовывает комплексную стратегию по борьбе против коронавируса,
опирающуюся  на  применение  технологий  ИКТ  и  развитие  медицинской  инфраструктуры.
Южнокорейским властям удается успешно контролировать процесс распространения инфекции и
оперативно  реагировать  на  очаговые  вспышки.  Более  20  медицинских  и  фармацевтических
компаний наращивают производство защитных средств и тестовых наборов.

Следует  отметить,  что  стратегия  Республики  Корея  по  противостоянию  пандемии  получила
общемировое  признание.  ВОЗ  назвала  меры  Сеула  «самым  эффективным  методом  борьбы  с
инфекцией». Страна вошла в первую десятку лидеров по качеству организации карантинных мер,
мониторинга, диагностики и готовности системы здравоохранения к борьбе с коронавирусом.

На сегодня Республика Корея является одним из мировых лидеров в производстве тестов. В стране
производится  почти  1  миллионов  наборов  в  день.  Группа  вирусологов  Сеульского  института
фундаментальных наук ведёт разработку вакцины. Планируется провести испытания вакцины в
2020 году и в 2021 году наладить серийный выпуск.

Между  Ташкентом  и  Сеулом  с  первых  дней  распространения  коронавируса  налажено  тесное
сотрудничество  в  данной сфере,  что  является  отражением традиционно тесных двусторонних
связей в сфере здравоохранения. Именно поэтому Шавкатом Мирзиёевым на форуме обозначены
весьма конкретные и востребованные направления для дальнейшего взаимодействия.

Стоит отметить, что по многим из них уже ведутся переговоры и достигнуты договоренности,
отвечающие  взаимным  интересам  сторон.  Продолжение  совместной  работы  по  производству
эффективных вакцин и сывороток, систем быстрого и точного диагностирования заболеваний на
базе фармацевтического кластера, создаваемого совместно с корейскими компаниями, безусловно
повысит  возможности  медицинского  обеспечения  не  только  в  Узбекистане,  но  и  в  регионе
Центральной Азии в целом.

Не меньшую важность для развития системы здравоохранения имеют и высказанные предложения
по организации современных лабораторий и модернизации пунктов санитарного контроля, а также
подготовки врачей-эпидемиологов и вирусологов с участием ведущих вузов Республики Корея.

Узбекистан в свою очередь активно поддерживает инициативы в данной сфере, продвигаемые
южнокорейской стороной на мировой арене в рамках ООН, ВОЗ, ФАО и других международных
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организаций.

Важное место в своем выступлении Президент отвел развитию цифровых и зеленых технологий.
Следует отметить, что выдвинутые предложения Шавката Мирзиёева перекликаются с призывом
Мун  Чжэ  Ина,  озвученным  в  ходе  форума,  «больше  развивать  цифровое  и  «зелёное»
сотрудничество  в  рамках  Северного  экономического  сотрудничества».
Становится очевидным, что Ташкент и Сеул рассматривают форум в качестве дополнительной
площадки для обмена опытом в развитии электронного правительства,  цифровых и «зелёных»
технологий, что придаст импульс развитию экономики стран в постпандемический период.
Южная Корея выделяется своей решительностью в развитии «зеленных» технологий. Сеул твёрдо
заявляет,  что  «зеленый  курс»  -  это  возможность  создать  высокотехнологичные  и
высокооплачиваемые «зелёные» отрасли будущего с огромным потенциалом экспорта и создания
рабочих мест.
В июле 2020 года Президент Кореи Мун Чжэ Ин объявил о Корейском новом курсе (K-New Deal),
который предполагает вливание инвестиций в «зеленые» и цифровые технологии в размере 135
миллиардов долларов. Ожидается, что его реализация приведет к росту производства на 140-160
миллиардов долларов и обеспечит создание более 1,5 миллионов рабочих мест.
В  действительности,  имея  необходимый  опыт  и  материально-техническую  базу,  Сеул  тесно
сотрудничает с Ташкентом в данном направлении. В качестве яркого примера можно привести
открытие в текущем году в Ташкенте совместного узбекско-корейского Центра сотрудничества по
электронному правительству и цифровой экономике. Корейская сторона выделила грант в размере
2  миллионов  долларов  для  внедрения  информационных  систем  и  мер  по  совершенствованию
системы электронного правительства, проектов по цифровизации и развитию цифровой экономики.
В ходе своего выступления Президент также затронул тему расширения сотрудничества в рамках
форума «Центральная Азия – Республика Корея». Президент предложил в рамках этого форума
провести заседание глав правительств, то есть поднять на более высокий уровень деятельность
этого органа.
Такой шаг позволит вывести взаимодействие между странами на качественно новый этап, а также
насытить его актуальными социально-экономическими проектами и, самое главное, обеспечить их
быструю и эффективную реализацию.
Следует отметить, что сегодня «Новая северная политика» приобретает особую важность, как для
Сеула, так и для Ташкента по двум основным причинам.
Во-первых, правительство Республики Корея реализует эту стратегию в целях создания условий
для  утверждения  мира  на  Корейском  полуострове  и  строительства  инфраструктуры  для
объединения  Кореи.
Одновременно Узбекистан всесторонне поддерживает активные усилия президента Мун Чжэ Ина
по  достижению  прочного  мира  на  Корейском  полуострове.  Ярким  примером  этого  служит
выдвинутое предложение главой нашей Республики провести Международный экспертный форум
по вопросам ядерного разоружения, создания зон, свободных от ядерного оружия, чем вызвал
широкий интерес у корейских партнёров.
В частности, ведущие корейские издания The Korea Times и Yonhap News указали на имеющийся
уникальный опыт стран Центральной Азии в этом направлении, подчекрнув, что это станет важным
вкладом в обеспечение региональной и глобальной безопасности.
Во-вторых,  правительство  Республики  Корея  посредством  «Новой  северной  политики»  ведет
активную деятельность по таким направлениям, как обеспечение новых стимулов роста экономики
и развития транспортных коридоров.
Как известно Республика Корея является одним из активных инвесторов в развивающиеся страны.
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Объемы прямых инвестиций в зарубежные страны за год (с сентября 2019 по сентябрь 2020 года
составили 32,2 миллиардов долларов. Из них свыше 3,4 миллиардов были направлены в страны
Центральной Азии.
В этом ключе, Ташкент выступает в качестве важного экономического партнера Сеула в регионе,
между  странами  налажена  экономическая  кооперация,  создан  режим  наибольшего
благоприятствования, действуют облегченный визовой режим и соглашения о трудовой миграции.
На Узбекистан приходится почти 50% товарооборота Южной Кореи с Центральной Азией.
Об этом также упомянул глава нашей страны в ходе выступления в форуме, особо подчеркнув, что
рассматривает Республику Корея в качестве одного из ключевых поставщиков высоких технологий
и прямых инвестиций.
На  сегодняшний  день  в  Узбекистане  аккредитовано  более  70  представительств  корейских
компаний, практически во всех отраслях экономики осуществляют деятельность 440 предприятий с
корейскими  инвестициями.  Подписанные  соглашения  по  кредитам  Фонда  экономического
сотрудничества  и  развития  на  2018−2020 годы на  сумму 500  миллионов  долларов  позволили
реализовать  проекты  по  созданию  Узбекско-Корейского  текстильного  Технопарка,
высокоспециализированного  медицинского  центра,  Дома  корейской  культуры  в  Узбекистане  и
другие.
Кроме  того  в  2020  году  были  внесены  изменения  в  Конвенцию  в  налоговой  сфере,  что
предполагает  избежание  двойного  налогообложения  и  предотвращает  уклонение  от  уплаты
налогов на доходы и капитал,  что способствует еще к интенсивному торгово-инвестиционному
сотрудничеству.
Более  того  Шавкат  Мирзиёев  обозначил  актуальность  развития  эффективных  региональных
транспортных коридоров, что вызвало неподдельный интерес у корейских партнеров. В частности,
предложение  об  изучении  потенциала  сопряжения  маршрутов  Транссибирской  магистрали  и
коридора  «Западная  Европа  –  Западный  Китай»  с  проектами  новых  железных  дорог  в
центральноазиатском  регионе  вполне  способно  заложить  фундамент  для  транспортно-
логистических  маршрутов,  связывающих  Центральную  Азию  через  Россию,  Китай  и  Корею  с
рынками Северо-Восточной, Юго-Восточной и Южной Азии.
Кроме  того,  реализация  инициативы  предоставит  возможность  для  выхода  стран  региона  к
морским портам, увеличивая товарооборот между участниками проекта.
Привлечение  огромного  инвестиционного  потенциала  Республики  Корея  для  развития
промышленной  кооперации  и  транспортно-логической  инфраструктуры  позволит  превратить
Центральную Азию в ключевое звено в цепочке глобальных поставок товаров и услуг на внешние
рынки.
Можно с уверенностью заявить, что прошедший форум еще раз подтвердил – новый, открытый
внешнеполитический курс Ташкента и «Новая северная политика» Сеула органично дополняют
друг друга, создавая солидную платформу для торгово-экономического и культурно-гуманитарного
сотрудничества двух стран.
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